
������今年全市冬季植树活动前不久在商水县森林公园举行，有 138 家单位 1800 余
人植树 2 万余棵。 为提高成活率，商水县林业部门抽出专人，加强管理，及时扶正，
适时浇水，将“绿水青山就是金山银山”这一重要理念落实到具体行动上。 图为新
栽植的树木。 记者 付永奇 摄

贷款请找周口市农信社（农商银行）
小微贷事业部→上门服务 、利率低 、放款快 ！
贷款产品主要有：商户贷款（商贷通 ），工作人员贷款
（公职贷），自然人贷款（全家福 ）。

李经理：13526256169张经理：15538663120
陈经理：19913275218高经理：19913275010
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������中国银行爱驾汽车卡， 私家车
免费办，ETC 免费送，高速收费站快
速通过。 中国银行爱家分期，期限
1~3 年，最高授信 30 万元，详询
中国银行各网点。
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四个“必答题” 把教育品牌擦得更亮
———扶沟教育发展成就综述

记者 谢永静 通讯员 郭军辉

教育是国之大计、党之大计。
百年大计，教育为本。 教育承载着

国家民族的未来，千家万户的希望。
传承着乐诵读、俗善良、讲诚信、励

家国千年古风的扶沟县，近年来更是把
教育视为最大的民生， 肩负起为党育
人、为国育才、为人民办教育的时代重
任，加快推进教育现代化，建设教育强
县，擦亮教育品牌，谱写出了让全县人
民更加满意的教育出彩华章。

———理想信念更坚定。 扶沟县坚持
党对教育事业的全面领导，实现了教育
系统党的组织和党的工作全覆盖，把党
的十九大精神融入学校的思想政治工

作，教育引导广大师生感党恩、听党话、
跟党走，办让党放心、让人民满意的教
育这一信念更加坚定。

———教育品牌更响亮 。 2015 年以

来，扶沟县连续四年获得“全市教育教
学质量先进县”“全市优质生源培养先
进县”等荣誉称号；2016 年 9 月，被市政
府授予“周口市高中教育突出贡献奖”；
2017 年 12 月， 顺利通过国家三类城市
语言文字工作评估；2018 年教育工作两
次受到县政府通令嘉奖； 高招成绩 10
年“十连增”，本科上线率连年攀升，今
年位居全市第一。

———教师队伍更坚实。 扶沟县完善
了教师补充、师德培训长效机制，建立
健全“名师带徒”“首席教师”工作机制，
建设名师工作室 71 个， 实现了从幼儿
园到高中全覆盖； 设置 27 名首席教师
岗位， 充分发挥名师的引领辐射作用，
培养出了河南名师 46 人、 省骨干教师
429 人、市最美教师 9 人。

———教育投入更暖心。 扶沟县积极

贯彻落实各项惠教政策，为全县教师办
好了农村教师生活补助提标扩面、班主
任津贴、教龄津贴、职称评审向农村教
师倾斜、教师周转房建设、免费体检、课
后延时服务补助等 7 件实事。 特别在县
财政十分紧张的情况下，全县寄宿制学
校班主任补贴每月按 600 元标准（比省
定标准提高 200 元 ）发放 ，全年财政补
贴 300多万元。

———教育成果更惠民。 2017 年 11
月 ， 扶沟县以位居全省 33 个创建县
（市、区）第一名的优异成绩，在全市率
先通过义务教育发展基本均衡县国家

验收。 城区大班额、入学难问题得到基
本解决。 加强教育扶贫，健全了从幼儿
园到大学的学生资助体系，做到了让老
百姓的孩子不因经济困难而失学。

“扶沟是一个基础差、底子薄、财力
弱的农业县，但我们的教育投入比以往
任何一个时期都要大，教师队伍比以往
任何一个时期都要强，兴教氛围比以往
任何一个时期都要浓，教育品牌比以往
任何一个时期都要响。 扶沟教育事业能
有这样的好态势、好成绩，主要在于全
县上下在习近平新时代中国特色社会

主义思想的指引下，在市委、市政府的
大力支持下，锲而不舍、共同努力，默默

付出、 无私奉献 ， 答好了四个 ‘必答
题’。 ”扶沟县长张颖波说。

答好精神底色 “擦没擦亮 ”这个时
代之问，让教育更明导向。 扶沟县始终
擦亮为党育人、为国育才、为人民办教
育的精神底色，培养出更多更好的有中
国躯体和中国精神，能够满足党、国家、
人民和时代需要的中国特色社会主义

建设者和接班人。
答好人民群众 “满不满意 ”这个初

心之问，让教育更有温度。 全县上下扛
牢责任、带着情怀，把教育上的每一件
事办好，把群众高兴不高兴、满意不满
意、 答应不答应作为检验教育工作的
标准， 用实干实效增添教育发展的温
度。

答好投入保障 “实不实在 ”这个责
任之问，让教育更添动力。 扶沟县把教
育“六个优先”原则体现在对教育真金
白银的投入上， 不仅在思想上尊重教
师，更在行动上关心教师，为全县教师
办好相关实事， 真正做到了以事业留
人、以待遇留人、以感情留人，涵养出扶
沟特有的教育风尚， 持续政府重教、社
会助教、全民支教、教师乐教的生动局
面，凝聚成推动教育发展的强大合力。

（下转第二版）

川汇区：枯枝落叶成“香饽饽”
有偿回收 变废为宝

本报讯 （记者 韩志刚） 进入冬季，
枯枝落叶的处理一直是城市管理的难

题，而今年在川汇区，这些枯枝落叶却
变成了“香饽饽”。 11月 24 日下午，环卫
工人孟素琴将自己搜集的 36 个编织袋
的落叶， 送到位于汇聚路的收集点，领
取相应金额的兑餐券。 她笑着说：“以
前，处理这些枯枝落叶是个麻烦事。 现

在好了，不但这些东西有了去处，而且
我们的待遇也相应提高了。 ”

据介绍，自 11月 14 日起，川汇区启
动“推进乡村振兴、关爱环卫工人”专项
行动，在辖区设置了 6 个收集点 ，采取
“以枯叶换票证、凭票证兑换用餐服务”
模式，引导鼓励环卫工人收集落叶。 该
活动旨在加速再生资源产业发展，推进

乡村振兴战略；服务保障民生，提高环
卫群体生活水平；促进垃圾分类，提高
城市精细化管理水平， 实现一招多效、
一举多得的效果。

“随着绿化水平的提高，城市的落叶
随之增多，如果不及时清扫，很容易影响
市容环境。 往年这个时候，环卫工人都特
别忙。 ”川汇区城管局沙北稽查队队长袁
斌说，今年实行有偿回收后，大大激发了
环卫工人的积极性。大家在完成道路保洁
任务的同时，集中收集落叶。截至目前，各
个收集点已经收到落叶 3000多袋。

回收的落叶怎么处理？ 在川汇区再
生资源利用园，一台大型粉碎机轰鸣作
响， 工人不停地将堆在一旁的树叶、树
枝等填进入料口，机器另一端“吐”出了

粉末，在地上堆成了小山。 “一台粉碎机
每小时可粉碎树枝 5 吨或树叶两三
吨。 ”负责再生资源利用项目的川盛公
司工作人员杨咏霞说，他们和一家食用
菌生产企业合作，根据技术要求进行粉
碎加工。 这些原料可以生产培养基、有
机肥等，真正实现变废为宝。

“垃圾是放错地方的资源。 ”川汇区
副区长晋瑞英表示，目前，该区还启动
了“助力脱贫攻坚，打赢大气污染防治攻
坚战”专项行动，将此模式进一步拓展到
农村，鼓励党员、建档立卡贫困户、边缘
户、退伍军人以及军人家属参与其中，收
集枯枝、树叶、杂草、秸秆等再生资源，为
实现稳定脱贫、稳定增收、推动空气质量
持续向好提供坚实保障。 ①9

开展““五城联创””
建设美丽周口
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本报讯 （记者 马治卫） 今年 94 岁的刘国勋，须发皆白，齿
落耳背。 67 年来，几乎没有人会将他与“雄赳赳，气昂昂”的中
国人民志愿军战士联系在一起。 本报 7 月 31 日以 《太康有个
“张富清”》为题，对刘国勋的事迹率先进行了报道。

在太康县独塘乡杨庄行政村村民眼中，刘国勋只是一个同
乡亲一样默默耕耘着自家“一亩三分地”的农民。

没有人知道，在村里务农 67 年的刘国勋，曾挽救了全连人
的性命，1950 年，被西北军政委员会授予“人民功臣勋章”，记
二等功一次。

如果不是该县退伍军人事务管理局采集退伍军人信息，如
果不是刘国勋的孙子刘杰无意中提及爷爷有一个黑色塑料袋，
里面装着立功证书、喜报等物品，老人的这些秘密也许将永远
归隐于乡野。

“最光荣的是，1948 年我入了党。 ”说起加入中国共产党，
刘国勋脸上露出了笑容，“那时年轻，就一门心思想为党多做点
事。 ”

解放兰州战役打响时，正值刘国勋攻城换防休息。 他不
顾身体劳累，主动承担站岗放哨任务。 “我突然发现部队休息
的山体有坍塌滑坡的可能，赶紧向部队报告情况。 ”回忆当时
的情景 ， 刘国勋心有余悸 ，“官兵刚撤离完毕 ， 山体就坍塌
了。 ”

刘国勋挽救了全连人的性命。 1950年，西北军政委员会为
其颁发了“人民功臣勋章”，记二等功一次。 解放西北的一次战
斗中，一颗炮弹突如其来，在刘国勋身旁不远处爆炸，幸运的是
没有造成生命危险，可他因此造成耳聋，久治不愈。

“最难忘的是抗美援朝上甘岭那场恶战。当时，我们 5个连
的兵力被美军团团围住。天上有敌机轰炸，地上有坦克围攻。咋
办？等，只有死路一条! ”聊到动情处，老人从板凳上站起说，“我
军决定集中突围，那时我是卫生员，拎起枪也参加了战斗。由于
美军火力猛，最终只有 60名官兵从敌人包围圈中冲了出来。 ”

虽死里逃生，但因伤势较重，刘国勋被部队强制安排回国
治疗。 1952 年病愈后，因双耳失聪，不能继续参战，刘国勋申请
复原返乡务农。

“当年和我并肩战斗的那些战友， 好多都牺牲了。 比起他
们，我今天生活很好，很知足。 ”刘国勋老人说。

太康县武装部、县退役军人事务局和独塘乡领导多次上门探望时，询问
刘国勋有什么要求。 “我是名老党员，不能给党和国家添麻烦。 ”刘国勋动情地
说。 ②5

������11 月 27 日晚， 市城乡一体化示
范区文昌办事处举办首届广场舞大

赛，17 支社区代表队近 400 名舞蹈爱
好者参加了比赛。 图为比赛现场。

记者 张劲松 摄

周口报业传媒集团两个平台同时直播

12月 1日郑阜高铁开通

本报讯 （记者 牛思光）12 月 1 日，
郑阜高铁将通车试运行，7 时 30 分 （列
车实际开行前 30 分钟），周口报业传媒
集团将全程采用 5G+真 4K 直播技术，
通过新华社现场云直播 （《周口日报》）
和抖音平台（《周口晚报》）直播，两种直
播方式、两种直播视角，全程关注郑阜
高铁试运行。

郑阜高铁以郑州市为起点 ， 经开
封市、许昌市、周口市至线路终点安徽
省阜阳市。 线路全长约 281 公里，其中
河南境内 211.764 公里，正线设计为双

线高速铁路 ， 速度目标值为时速 350
公里。 我市境内有周口东站、 扶沟南
站、西华站、淮阳南站和沈丘北站 5 座
车站。

郑阜高铁的运行，标志着周口不通
高铁将成为历史，周口从此接入全国高
铁网，为周口发展添上“加速器”。 郑阜
高铁开通后，仅需 1 小时我们就能到郑
州，周口进入郑州“一小时经济圈”；不
到 5 个小时我们就能到北京，周口与北
京的距离，从以前普通火车的“夕发朝
至”，提速进入北京“半日生活圈”。 ②5

六部门：切实预防危险货物道路运输事故
新华社北京 11 月 28 日电（记者 魏

玉坤） 记者 28 日从交通运输部获悉，交
通运输部、 工业和信息化部等六部门近
日联合印发 《危险货物道路运输安全管
理办法》，旨在有效预防危险货物道路运
输事故，保障人民群众生命财产安全，将
于 2020年 1月 1日正式实施。

交通运输部新闻发言人吴春耕在当

日召开的例行新闻发布会上介绍， 我国
是危险品的生产和使用大国，截至 2018
年底， 全国共有危险货物道路运输企业
1.23 万家，车辆 37.3 万辆，从业人员 160

万人， 每天有近 300 万吨的危险物品运
输在路上， 危险品道路运输量占危险品
运输总量的 70%。

交通运输部运输服务司司长徐亚华

表示，近年来，我国危险货物道路运输行
业管理不断规范、发展形势持续向好，但
仍存在一些漏洞和问题，例如非法托运、
违规运输等重大安全风险仍在一定范围

内存在，不合格罐车流入运输市场并“带
病”运行，危化品运输车辆通行管控措施
亟待规范等。

徐亚华介绍， 办法着力强化危险货

物道路运输全链条安全管理，重点解决行
业存在的八个方面突出问题， 分别为：强
化运输源头安全管理、强化装货环节安全
管理、强化运输过程安全管理、强化运输
装备安全管理、 强化从业人员教育培训、
统一车辆通行管理政策、实施小件危险品
豁免管理、强化多部门协同监管等。

徐亚华表示，下一步，交通运输部将
会同工业和信息化部、 公安部等部门抓
紧完善配套管理制度， 确保各项管理制
度落实到位， 有效保障危险货物道路运
输安全。


